
  
Actualidad ELMERCURIO DE VALPARAÍSO | Sábado 28 de junio de 202515 
  

O ENTREVISTA. JORGE BRITO, diputado del Frente Amplio por el Distrito 7, ante los sondeos que dan tercero a Gonzalo Winter en la primaria: 

  

“Las encuestas siempre nos han subestimado 
como EA y puede que esta vez no sea la excepción” 
Sebastián Mejías O. 
sebastiansmejiasomercuriovalpo.dl 

  

para un crecimiento mayor. 

-En términos de participación, 

  

nmedio de unacampaña — ¿quésería un éxito o un fracasoel 
E de primaria marcada por domingo? ¿Cuánto puedeaportar 

tensioneseneloficialismo — la Región de Valparaíso, que es 
yun io desfavorable pa- del FA, al de 
rael Frente Amplio(FA),eldipu-— Winter? 
tado Jorge Brito defiende la can-  -Porel despliegue que hemoste- 
didatura de Gonzalo Winter, pe- nido enla campaña esperamos 
roadmitequesino marcaenlas — enlasregiones de Valparaíso yla 
encuestas es porque su defini- 
cióntardómás de la cuenta. So- 
brelo que pase después del do- 
mingo, proyectasu propiosalto 
alSenadoyla disputa porloscu- 
posquehayensu partido. 

-Siel FA tiene un nicho leal, como 

sedice, ¿por qué esecapital no se 
ha traducido en un mejor rendi- 

miento de Gonzalo Winter en las 
encuestas? 
-Esqueel desempeñosevaaco- 
nocerel domingo después dece- 
rradas las urnas. Las encuestas 

siempre nos han subestimado 
como FA y puede que esta vez 
no seala excepción. Es impor- 
tante que aquí no perdamos de 
vistaquelos votos nole pertene- 
cena nadie. Un vecino que vota 
hoy día por nosotros, mañana 
puede votar porladerechasino 
somos capaces de entregarle 
unaalternativa digna de desa- 
rrollo y prosperidad para la re- 
gión. Hay que considerar quelos 
partidossomos parte del proble- 
ma, que la gente tienela razón 
cuando desconfía y nosotros 
nos tenemos queesforzar al má- 
ximo para tener una gestión pú- 
blica de excelencia y mejorar la 
vidadelos barrios. Es el ejemplo 
de Viña del Mar, donde la alcal- 

desa ganó incluso en las mesas 
de las zonas del megaincendio 
aun cuando ha sido nuestro go- 
bierno el que ha fracasado enla 

reconstrucción. 

-Algunos dicen que Winter es un 
candidato inventado y que no eli- 
gieronalmás competitivo, ¿Por 
quécostó tanto definirse por una 
alternativa? 
-El paísnoes paraestar improvi- 
sando y en eso entendemos que 
hay que conjugar expectativa 
conrealidad. Gonzalo hasido un 
liderazgo que ha unido en la 
prácticaa distintos lotes, movi- 
mientosy que, además, inspiraa 
darlotodo, peronosomosciegos 
en reconocer que las definicio- 
nes en esta materia fueron tar- 

días y eso ha sido una dificultad 

Metropolitana tener un desem- 
peño superior al promedio na- 
cional. Acá sentimos queno hay 
mucho ambiente de primarias, 
loquerepresenta unadificultad. 
Se coincide con la fecha de San 
Pedro y yo fui el único opositora 
quelas primarias fueran ese día, 
porque voyatener queiralaca- 
Jeta, amisa, despuésir avotar, y 
después a losbailes chinos dela 
caleta, para seguir celebrando. 
Que sea el día de San Pedro difi- 
cultala participación, pero pese 
ala adversidad, el objetivoes te- 
nerunaconvocatoriasimilar ala 
primaria presidencialanterior. 

-A propósito de los pescadores, 
¿cree que el mundo popular vaa 
votarenlaprimariayqueseiden- 
tifica con este proceso? 

-Valparaíso es de estelado, co- 
nozcolaregión. Tengo trabajote- 
rritorial entodos los cerros de Vi- 

ña, Reñaca Alto, Glorias Navales, 

SantaJulia Achupalla, Vila Inde- 
pendencia, ElOlivar, Miraflores 
Alo. 

-¿El mundo popular no votaporla 
extrema derecha, como plantean 
algunos? 
-No. Y pregúntenleustedsienal- 
guna caleta de pescadores reci- 
bena algunaautoridad de dere- 
cha. No los vana recibir. Porque 
antesla Pepa Hoffinannibaa re- 
partirbesos y abrazos, pero des- 
pués votaba pora industria pes- 
quera en el Congreso y fuimos 
nosotros quienes nos encarga- 
mos detransparentar los intere- 
ses que están detrás de la dere- 
cha. Enlascaletasno recibenala 
derecha no porquesean de iz- 
quierda, sino porque han sido 
testigos de que la derecha en 
nuestra región y en nuestro país 
haservido ala industria pesque- 
ra, ha empobrecido a la región, 
Jomismo ocurre enlos cerros. 

DIFERENCIAS CON JARA Y TOHÁ 
-Asícomoen la candidatura de 
Carolina Tohá mostraron inco- 

modidad por la posibilidad de un 

MIGUEL CAMPOS 

  

BRITO TEME POR EL AVANCE DE LA DERECHA DURA EN LA ZONA INTERIOR. 

gobierno liderado por el PC. ¿Us- 
ted teme que vuelva la ex-Con- 
certación? 
-Lo que me preocupa son los li- 
derazgos políticos que no tienen 
envista construir un nuevo mo- 
delo de desarrollo y mientras 
esonoocurra Chileno va apros- 
perar, ni vamos a superar la de- 
sigualdad, lapobreza, elnivel de 
adicciones de nuestra juventud 
y la falta de oportunidades. Por 
eso es muy importante quien 
nosrepresenta, pero esononos 
quita la posibilidad de, al minu- 
tosiguiente de cerradas las ur- 
nas, ponernos a disposición en 
caso de que no resultemos ven- 
cedores, porque el país nos ne- 
cesita a todos y aquí no sobra a 
nadie. 

randoen contra delos intereses 
nacionales y de los intereses de 
la pesca artesanal, por eso es 

muy importante la decisión de 
este domingo. 

- ¿Con Jara las diferencias son 
profundas? 

- Con ella existía una sintonía 

programática quenose verefle- 
jadaenlos programas de las pri- 
maras, porque el programa de 
JeannetteJara es muy escueto, 
sonsólo6 páginas. Entonces yo 
esperaba tener más sintonía. 

-¿Veenellamáscarisma y menos 
profundidad programática? 
-Tengo una muy buena opinión 
de ellaenlo personal, en lo polí 
tico, en su liderazgo, pero tene- 

  

  

mos algunas diferencias con el 
-¿significaqueleincomodalaex-— Partido Comunista que espera- 
Concertación? mos poder conversar a partir del 
-Loque digoes que hay que ha- — lunes. Si ellos ganan o si ellos 
blarconbrutal honestidady ese pierden esbueno que lleguemos 
esel punto de partida paraen- — aacuerdosrespecto atemas que 
tendernos. Hay diferencias con — sonimportantes para Chile. 
la candidatura del Socialismo 
Democrático queson profundas “SOY COMPETITIVO” 

y hay queresolverlas decaraa — -Silossondeos aciertan y Winter 
Chile noentre cuatro paredes, — quedatercero, ¿cómo quedapro- 
como lo hacen aquellos a quie-  yectado el Frente Amplio para lo 
neslesha costado apartarse del queviene en cuanto a lanegocia- 

sinato indiscriminado de ni- ió! iao para incidir 

ñas y niños palestinosenGaza,o — enelprograma presidencial? 
loqueleshacostado desapegar- — - Para nosotros es muy impor- 
sedelos intereses dela industria. tante quese reconozca y seres- 
pesquera y esolo vi enlaleyde — paldeelliderazgo que el Frente 
Fraccionamiento. Via lossena-— AmpliotieneenlaRegiónde Val- 
dores de ese conglomeradoope- paraíso mediante nuestros par- 

Jamentarios, alcaldes y alcalde- 
sas. Enesereconocimiento, esta 

primariano deberíaserdecisiva. 
Lodecisivo viene en noviembre. 

-¿nalistaúnicaes viabletraslas 
primarias? 

- Nosotros desde enero hemos 

definido que la lista única es un 
objetivo a alcanzar, y para eso 
hay quetener pragmatismo, ge- 
nerosidad y convicción en que 
hay que continuar creciendo. 
Poreso yo me he puesto dispo- 
sición para llegar al Senado y, 
así, empujar nuestra región co- 
mo vanguardia de las regiones 
del país. Obviamente que eso 
hay que conjugarlo con las ex- 
pectativas de otros partidos, 
también, yenelFA usted vaaen- 
contrar flexibilidad táctica para 
poder entregar un elenco que 
convoqueal país, no un elenco 
que vaya asalvar el porcentaje 
mínimo de votos que necesita 
un partido parasobrevivir. 

- ¿Ve partidos más preocupados 
desu supervivencia que dela uni- 
dad? 
-Totalmente, y eseesun proble- 
ima político. Por eso no han que- 
rido impulsar una reformaalsis- 
tema político. 

¿Muchos partidos pequeños di- 
cen quela reformaes un retorno 
al binominal? 
-Eso no es así, porque no va a 
cambiarelsistema D'Hondt, pe- 
rolo que sí va a cambiar, y que- 
remos que cambie, esque cuan- 
do alguien sale electo por un 
partido y renuncia asu militan- 
ciatras salir electo, no tenga el 
cupo, porqueesoes deshonesto 
conlagente. Por esotambiénes 
importante subirel estándar de 
votos mínimos. Hay partidosen 
Chile que pareciera que sólo 
quieren tener la devolución de 
votos del Servel. 

-¿Iráporel Senadosiosi? 
- Yo tengo una militancia social 
desde miccrianza y desde mi fa- 
milia, que se ha transformado 
enuna militancia política, y por 
eso mi compromiso de vida 
ahoraapuntaa una elecciónse- 
natorial, pero con el pragmatis- 
mo de poder ajustarme al esce- 
nario. Es lo queles pidoatodas 
lascandidaturas. Sino tenemos 
disposición a aquello, en reali- 
dad no estamos pensando en 
colectivo. 

-Enunalista única no cabenjun- 
tosDiego Ibáñez, lsenador Lato- 
rreyusted. 
-Evidentemente, sihhay unalista 
única, en nuestro partido no ca- 
bemos los tres. Posiblemente 
unoodos, siesque, yahíespero 
queexistalagenerosidad y prag- 
'matismo para poder tomar una 
buena decisión, porque no po- 
demosllevar candidaturas que 
no estén marcando en las en- 
Cuestas. 

-¿Serefierea candidaturas que 

no marcan ensu partido o en el 

Socialismo Democrático? 
-Necesitamos que todos mar- 
quemos, porque si usted lleva 
seis candidaturas y de esas seis 
candidaturas dossoncompetii 
vas y cuatro no, no vamos a sa- 
car ningún senador. Necesita- 
mosque de esasseiscandidatu- 
ras todas o casi todas sean com- 

petitivas. 

-¿Se siente más competitivo que 
Ibáñez y Latorre? 
-Creoqueennuestro partidote- 
nnemos candidaturas competiti- 
vas. Yo me considero competi 
vo. Amis compañeros los consi- 
dero competitivos. Pero creo 
que falta alguna encuesta más 
actualizada para poder concluir 
eso. Síle digo que la senatorial 
no está exenta dela diputación. 
Enla región tenemos dos distri- 
1os,el6yel7.SitúanalizaselD7, 
nuestras candidaturas son más 
competitivas quelos incumben- 
tesenejerciciodeotros partidos. 
En cambio, en el Distrito 6 ve- 
moscon mucho temor cómolos 
sectores más extremos de la de- 
recha han ganado terreno y co- 
mo nuestro sector puede llegar 
aperder. 

    

¿Dice queno ha estadoalaaltu- 
rael Frente Amplio enelinterior? 
¿Cómo observael papel de Diego 
Ibáñez? 
-Estamos preocupados porque 
el avance que vemos en el Dis- 
trito7, con Macarena Ripamon- 
ti, Camila Nieto, Pablo Manrí- 
quez, alcalde de Juan Fernán- 
dez, no se replica en el Distrito 
6, y por eso hemos pedido al 
partido y ala coalición que la 
definición senatorial sea regio- 
nal, en donde se tome la pro- 
yección que hay enel Distrito 6 
y en el Distrito 7. Ninguna de 
esas definiciones debiera darse 
separada delasotras. 08
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